

Raúl Sohr

## EL MUNDO NO DEBE TEMER A UNA NUEVA CONFLAGRACIÓN MUNDIAL

En tanto escritor, reconoce que: "mi línea básica ha sido el ensayo y he escrito ya sobre 5 libros de ese género. El primero que publiqué en Chile fue: "Para cantarle a los milanes". Esto ocurrió al final de la dictadura y por eso como buscante quería hacerlo publicado, porque nadie quería abordar este tema".

Este libro habla sobre la cultura militar y desmiente los clichés que infunden la mentalidad de los uniformados. Sin embargo y con anterioridad, Raúl Sohr había publicado otro libro en México que habla sobre las guerras en Centroamérica.

"Posteriormente, he escrito algo sobre "Nacimientos, la guerra ambigua", para los textos más recientes han sido "Las guerras que nos esperan", producto de la experiencia que tuve en Belgrado, en la ex Yugoslavia, en

**Hombre versátil y multifacético, Raúl Sohr es un conocido rostro de Chilevisión, donde analiza temas internacionales y además, columnista del diario La Nación. Sin embargo, como si eso no bastara, es también un prolífico escritor, vena que reconoce, viene de "mi condición de periodista, donde la escritura es el principal instrumento".**

tozas, en la guerra de Kosovo. Allí me quedó claro de que el carácter de la guerra había cambiado, que no la muy poco querer con las imágenes que nosotros teníamos, por ejemplo, de la Segunda Conflagración Mundial e inclusive Vietnam".

La experiencia en Kosovo dio a entender a Sohr que la guerra de hoy es, a menudo tecnologizada, no del lugar al tridimensional de batalla, sino que se

lleva a cabo "a través de miles de miles de kilómetros de distancia. Estados Unidos liberó esa confrontación con un poderoso trenzado de podios, utilizando poderosos sardines. Y yo me maravillé y por eso escribí el libro "La guerra que nos esperan".

Atento observador de la realidad mundial, después del 11 de septiembre de 2001, dice que el no tanto dudas de que Estados Unidos iba a atacar

a Irak, algo que Sadam Hussein temiese, renunciase o se fuese a exilio. "Pero de mantenerse en su gobierno, Estados Unidos lo iba a atacar. Y producto de eso fundé una editorial y le dije que la guerra iba a ocurrir en el 2003, probablemente entre febrero y marzo. El libro "Claves para entender la guerra" salió el 13 de marzo del año en que comenzó el conflicto".

**RAÚL SOHR,  
EL NOVELISTA**

Pero nuevamente entrevistado es un hombre intranquilo e inquieto y simultáneamente yo veo su escritoría otra libro, que era mi primera novela: "La muerte rosa". Nunca la hice en forma de trabajo de ese tipo y luego descubrí que en Chile se la mucho más el ensayo que la novela. El ensayo es mucho más popular. Así y todo con "La muerte rosa" me la iba muy bien y ya salió la segunda edición. Es una novela de misterio y suspense, de eco-ficción, apunta sobre la capa de ozono, por eso se llama "La muerte rosa", ya que si desaparece la capa de ozono —que es lo que hace que

el cielo se vea azul— vamos a comenzar a ver el cielo nuboso. Y si el cielo se ve rosado significa que están nubando cantidad significativa de rayos ultravioleta, que causan un daño devastador al ser humano y a toda la naturaleza. Y esto es lo que muestra nuestra forma de vista. La obra se ambienta en las Torres del Paine, en Punta Arenas, una de las zonas más afectadas por la destrucción de la capa de ozono".

Pero el periodista que hay en Raúl Sohr aparece a cada instante y recalca que "mi especialidad es política internacional. Desgraciadamente los medios de comunicación son muy receptivos a los temas bélicos y por eso gocé mucho hablando sobre esa temática pero esa no es mi vocación. Soy analista internacional".

Y en su calidad de tal observa y caracteriza el mundo actual. "Nunca hemos tenido un período más seguro para la humanidad que el que vivimos hoy. Yo no creo que el mundo sea unipolar. Pienso así, que Estados Unidos tiene un poder hegemonístico, que no es absoluto sino compartido y el caso de Irak ha dejado muy en claro que Washington no tiene la capacidad de imponer su voluntad en forma absoluta. Debe consultar y cuando no lo hace paga un alto precio".

El análisis estima que a Estados Unidos se le han complicado mucho las cosas y que actualmente está pidiendo ayuda y ha vuelto a Naciones Unidas con una actitud bastante más modesta reconociendo su li-



• COBRE 8 CHILENO •

**El Mundo no debe temer a una nueva conflagración mundial.  
[artículo]**

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2004

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

El Mundo no debe temer a una nueva conflagración mundial. [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)